

DOMINGO 25 DE SEPTIEMBRE DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

AUNQUE DEBA 4 MDP PUEDE CREAR PARTIDO

Por Cecilia Conde

Aunque no ha liquidado deudas por más de 4 millones de pesos, Concepción Herrera, ex dirigente del partido Querétaro Independiente que perdió el registro, ya se puso en la lista para crear un nuevo instituto y recibir nuevamente prerrogativas del IEEQ. Al desaparecer Querétaro Independiente dejó una deuda de 4 millones 40 mil 555 pesos. Fue el único partido político local inscrito para el último proceso electoral estatal del 2021, recibió recursos públicos y fue liquidado por el Instituto Electoral del estado de Querétaro. Las otras instituciones políticas que estuvieron en las boletas del 2021 son de registro nacional y son auditados por el Instituto Nacional Electoral (INE). Querétaro Independiente debe pagar 220 mil 255 mil pesos de un remanente que adeuda al Instituto Nacional Electoral (INE) y créditos fiscales por 425 mil 95 pesos, pago de sanciones impuestas por el consejo general del Instituto Nacional por 3.3 millones de pesos, y una deuda de 95 mil 205 pesos a un particular, de acuerdo con la lista de créditos que corresponden al procedimiento de liquidación. No obstante, estos pasivos, todos originados por la creación de un partido que nació recibió dinero y perdió el registro pese a contar con dos diputados locales, la ideóloga del QI, Concepción Herrera, ya está en proceso de fundar otro partido político local, llamado esta vez Querétaro Seguro, a través de la organización civil que se denomina Querétaro con Rumbo A.C. El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) sólo liquida a los partidos políticos locales, ya que son los que reciben recursos estatales, y QI fue el único caso en 2021. Este proceso de liquidación del partido político local comenzó después que no alcanzó el 3% de la votación que se requería para que mantuviera el registro a nivel local, por lo que inició su proceso para que desaparezca dicha organización política. Detallaron que los créditos fiscales que suman 425 mil 95 pesos por sentencias del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), deben pagarlo al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro. Mientras que por sanciones administrativas del Instituto Nacional Electoral (INE) suman 3.3 millones de pesos que se dividen en un millón 347 mil 343 pesos que deberá pagar a la secretaría de Finanzas del Poder Ejecutivo del Estado, y un millón 985 mil 960 pesos que deberán pagar al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro. En el adeudo por 95 mil 205 a un particular por servicio que obtuvo el partido político local. Además, de esta lista de créditos, no se reportó que dicho partido tuviera adeudos laborales. Será en las próximas semanas cuando el Instituto Electoral del Estado determine las fechas para que los representantes de este partido paguen los adeudos que tienen en el estado. (DQ principal y 5)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aunque-deba-4-mdp-puede-crear-partido-8938771.html>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/aunque-deba-4-mdp-puede-crear-partido/>

<https://www.debate.com.mx/estados/Concepcion-creo-un-partido-politico-en-Queretaro-debe-4-mdp-ahora-busca-crear-otro-sin-antes-pagar-20220925-0090.html>

PARIDAD DE GÉNERO

ASÍ LOS BLOQUES PARA CANDIDATURAS EN MUNICIPIOS DE QUERÉTARO PARA 2024

Por Valentín Ruiz

Dado que la efervescencia política fue adelantada por el Presidente de la República con sus “corcholatas”, y a los ánimos en el estado de Querétaro y particularmente en los municipios se barajan nombres de hombres y mujeres que buscarán una candidatura para el proceso electoral 2024, donde también se elegirán alcaldes o alcaldesas en la entidad. Es por ello que luego de un ejercicio matemáticos, se cree que los bloques con los que habrán de contender cada partido político en el ánimo de “sembrar” hombres y mujeres que garanticen la paridad de género, 9 hombres y 9 mujeres deberán ser postuladas forzosamente y así quedarían estos (...) Cabe mencionar que los partidos políticos están obligados a contender con 3 hombres y 3 mujeres en cada uno de los bloques, pero no podrán postular a puras mujeres de forma consecutiva, en los municipios donde

DOMINGO 25 DE SEPTIEMBRE DE 2022

se obtuvo menor porcentaje de votación en cada uno de dichos bloques. Importante señalar que éste es solo un ejercicio didáctico, pero será el IEEQ quien dictamine oficialmente dichos bloques el próximo año, cuando arranque el calendario electoral para los comicios de 2024.

<https://vozimparcial.com.mx/2022/09/25/asi-los-bloques-para-candidaturas-en-municipios-de-queretaro-para-2024-conocelos/146400/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

“TRABAJAR POR MÉXICO”, PIDE MAURICIO KURI A ENRIQUE DE LA MADRID

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri pidió a Enrique de la Madrid Cordero que siguiera “trabajando por México”, compartió el propio mandatario estatal, al hablar del encuentro que tuvo con el aspirante presidencial el pasado 20 de septiembre. (V3)

PRI

RECHAZAN QUE EL PRI AVALE LA MILITARIZACIÓN

La propuesta de la diputada federal del PRI, Yolanda de la Torre, de extender hasta 2028 la labor de seguridad pública de las Fuerzas Armadas, no favorece la militarización del país, se trata de un apoyo para combatir la inseguridad de hoy en día, afirmó la presidenta del Comité Municipal del PRI, Carmen del Rosario Nieto. (ESSJR 6)

NOTAS PRINCIPALES

N: CUARTO INFORME

Luis Nava presenta hoy los resultados del último año de gobierno. (N principal)

AM: ALISTAN FUNCIONAMIENTO DE PRUEBA PILOTO DE FOTOMULTAS

Mauricio Kuri señaló que la prueba piloto de fotomultas comenzará en noviembre o diciembre, posteriormente, en enero, operará conforme a la ley. (AM principal)

EUQ: PRESAS DE LA ENTIDAD ESTÁN A 21.4% DE SU CAPACIDAD: CONAGUA

La cifra representa el nivel de almacenamiento más bajo en el país, indican reportes al 23 de septiembre. (EUQ principal)

PODER EJECUTIVO

ENCABEZA GOBERNADOR ARRANQUE DE ACADEMIAS MULTIDISCIPLINARIAS GRATUITAS

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la puesta en marcha del programa de Academias Multidisciplinarias Gratuitas en todo el estado, con el cual se beneficiará a más de 13 mil personas a través de diversas actividades deportivas, tanto mixtas, como femeniles y de deporte adaptado. En un comunicado, el director del INDEREQ, Edward Sánchez, agradeció a las y los presentes, el interés por participar en las diferentes actividades que se llevarán a cabo, al asegurar que el deporte y la cultura física pueden transformar la vida de niñas, niños, adolescentes y adultos. (N 1, DQ 31D, Q, PI, ELQNO, ADN)

QUERÉTARO INCUBARÁ TALENTO DEPORTIVO CON ACADEMIAS PARA NIÑOS EN TODO EL ESTADO

La mañana de este sábado, el director del Instituto del Deporte y la Recreación del Estado de Querétaro, Edward Sánchez, en compañía del gobernador Mauricio Kuri presentaron las Academias multidisciplinarias gratuitas, también llamadas “Incubadoras de Talento”, las cuales servirán como escuelas de iniciación deportiva para los niños de los 18 municipios del estado. (EUQ 3, ADN)

DOMINGO 25 DE SEPTIEMBRE DE 2022

PROGRAMA PILOTO DE FOTOMULTAS ARRANCARÁ EN NOVIEMBRE: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri adelantó que, para el mes de noviembre, a más tardar diciembre, comenzarán las pruebas piloto del programa de fotomultas que se aplicarán en el libramiento Fray Junípero Serra. Aseguró, que el programa comenzará a operar de forma definitiva y conforme lo que dicta la ley para el mes de enero del 2023. Enfatizó en que se trata de un proyecto de seguridad pública y no recaudatorio, por lo que se le apostará a la sensibilización y concientización de los conductores. (DQ 7, AM 3, CI)

EL GOBIERNO NO PAGARÁ LOS ARTISTAS

El gobierno del estado no dará algún monto de apoyo económico a la UGRQ para poder contratar artistas, ya que esto es competencia de los organizadores, así lo explicó el gobernador Mauricio Kuri. Además, puntualizó, que el gobierno solicitó para que la feria se pueda organizar que se tomen las medidas cautelares en seguridad y protección civil. (DQ 7)

DESTACA KURI COLABORACIÓN CON LA GN

A pesar de que Querétaro es de los estados que menos piden el auxilio de la Guardia Nacional en casos delictivos, el gobernador Mauricio Kuri aseguró que la seguridad depende tanto del estado como de la Federación, por lo que trabajan en conjunto. (DQ 1 y 7)

ASISTE MAURICIO KURI A IV INFORME DEL ALCALDE DE TEQUISQUIAPAN

El gobernador Mauricio Kuri asistió al IV Informe de Gobierno del presidente municipal de Tequisquiapan, José Antonio Mejía quien, en un encuentro ciudadano informó sobre los principales logros de su administración en temas como desarrollo sostenible, seguridad, justicia, obra pública, desarrollo social, educación, campo y bienestar animal. (M, CN)

RECONOCE CAR HERRERA LABOR DEL VOLUNTARIADO DEL H. CUERPO DE BOMBEROS DE SJR

Con el objetivo de recaudar fondos para el equipamiento de la nueva estación del H. Cuerpo de Bomberos de San Juan del Río, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri se reunió con la presidenta del Consejo de Bomberos, Tania Ruiz. Ahí, reconoció el rol que desempeñan las Damas Voluntarias al realizar una labor que deja huella, ya que es importante, dijo, ser seres humanos empáticos con las demás personas. (EQ)

QUERÉTARO DESTACA EN EFECTIVIDAD PARA COLOCACIÓN DE EMPLEO: ST

La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín informó que el estado se encuentra en segundo lugar a nivel nacional en la evaluación de resultados de las oficinas de empleo, la cual contempla a las 32 entidades federativas, esto a través de diversos indicadores entre los que desatacan vinculación, bolsa de trabajo, colocación inmediata e inserción en un empleo formal. (Q)

VAN 2,050 REGISTROS DE SEGURO DE DESEMPLEO

El director del Centro Estatal de Empleabilidad, Erick Lugo informó que derivado del programa de apoyo a personas que quedaron desempleadas por cuestiones de la pandemia, se han registrado un total de dos mil 50 personas. (DQ 8, AM 2)

SE REÚNEN AUTORIDADES ESTATALES CON REPRESENTANTES DEL IMEF EN QUERÉTARO

El secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete participó en la celebración del consejo directivo nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), que se realizó en Querétaro. Ahí, de las voces de expertos y autoridades se intercambiaron experiencias y estrategias para hacer frente a los retos de la economía actual en México, y en los diferentes estados. (N 7, Q, CN, Q24-7)

ESTADO DESTACA POR BAJA DEUDA PÚBLICA

Querétaro es de las entidades que destacan porque su deuda es sostenible al segundo trimestre de 2022, y por su baja deuda pública y obligación sobre los ingresos de libre disposición, de acuerdo con los resultados del Sistema de Alertas de las Entidades Federativas. (DQ 2)

DOMINGO 25 DE SEPTIEMBRE DE 2022

LANZARÁN EN OCTUBRE NANOSATÉLITE QUERETANO

En octubre próximo se planea enviar al espacio el nanosatélite queretano Koto, que está siendo desarrollado en el Laboratorio Nacional de Ingeniería Espacial y Automotriz, de la Unidad de Alta Tecnología de la UNAM, campus Juriquilla. El secretario de Desarrollo Sustentable, Marco A del Prete adelantó que el proyecto se encuentra en pruebas finales y sería el próximo mes cuando se lanzaría desde Japón, aunque precisó que no sólo se trata de un nanosatélite, sino son varios los que serán lanzados con la intención de "formar una constelación". (EUQ 4)

IQT ALISTA PRIMERA ETAPA DEL NUEVO SISTEMA DE TRANSPORTE

El director del IQT, Gerardo Cuanalo reveló que la primera etapa para el cambio del sistema de transporte iniciará de Corregidora a El Mirador. Se trata de nueve rutas en la actualidad, por lo cual pasarán a ser 12 en total, a fin de mejorar las frecuencias en esta zona. (ADN)

PODER LEGISLATIVO

ALIANZA FUNCIONABA: MARCIA SOLÓRZANO

Previo a los incumplimientos de la fracción del PRI en el Congreso de la Unión, la alianza legislativa que se había conformado había funcionado en los acuerdos establecidos que eran frenar las iniciativas emitidas por el Ejecutivo Federal, reconoció la diputada federal por el II Distrito de Querétaro, Marcia Solórzano. (ESSJR 6)

NECESARIA ALIANZA DE UNIVERSIDAD Y SOCIEDAD

Las universidades en México se han visto como un espacio de formación de profesionistas, pero no como instituciones que con sus alumnos y profesores puedan impulsar cambios en las realidades de cada entorno del país, afirmó el Senador de la República, Gilberto Herrera, durante su conferencia "La ciencia y tecnología al servicio de la sociedad". (ESSJR 8)

MUNICIPIOS

PRESENTÓ LUIS NAVA RESULTADOS DE 4 AÑOS DE TRABAJO EN LA DELEGACIÓN CENTRO HISTÓRICO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, acudió a la explanada del mercado de Casablanca, en la Delegación Centro Histórico, para platicar con los habitantes de la zona acerca de las acciones que durante cuatro años de trabajo se han implementado para mejorar la calidad de vida de todas y todos los queretanos. (N 2, DQ 1 y 6, EUQ 2, LDH, CN, Q, CI, M, Q24-7)

CELEBRACIÓN POR EL 58 ANIVERSARIO DEL MERCADO ESCOBEDO

El presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava acompañado por su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, acudió como invitado de honor a la celebración del 58 aniversario del Mercado General Mariano Escobedo, donde junto a toda la comunidad que integra este tradicional lugar, coronó a Nancy Bailón como reina para el periodo 2022-2023. (CI, CN)

VOLUNTARIOS QRECE REHABILITAN ÁREAS VERDES EN LOMAS DEL VALLE

La Secretaría de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro junto con su Voluntariado Qrece realizaron acciones comunitarias en Lomas del Valle, como una estrategia de prevención de los delitos. (N 5)

ENRIQUE VEGA CARRILES SUPERVISA OBRAS EN 4 COMUNIDADES

Como muestra del compromiso para mejorar la calidad de vida de todos los habitantes de El Marqués, el presidente municipal Enrique Vega realizó la supervisión de obra pública en cinco comunidades. Acompañado del titular de la Secretaría de Obras Públicas Abraham Ibarra Villaseñor, se supervisaron los avances de las obras de urbanización en las localidades de Las Lajitas, Tierra Blanca, Presa del Carmen, Los Pocitos y Chichimequillas, en donde se realiza la instalación de la red de agua potable, drenaje, guarniciones, banquetas y empedrado de mortero. (M, Q24-7)

Coordinación de Comunicación Social 4

DOMINGO 25 DE SEPTIEMBRE DE 2022

ROBERTO SOSA COMPARTE CON SECTOR ESTUDIANTIL LOGROS DE SU CUARTO AÑO DE GOBIERNO

En el marco de su 4º Informe de Gobierno, Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, fue invitado al evento “Diálogos con líderes”, organizado por la Subcomisión de Formación Ciudadana de la Coparmex, evento llevado a cabo en las instalaciones de la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ), en donde dio a conocer los logros obtenidos durante su gestión municipal y los proyectos que se tienen considerados para seguir haciendo de Corregidora el orgullo de Querétaro. (M, EQ)

ENTREGA ROBERTO SOSA TARJETAS DEL PROGRAMA “UNIÓN JOVEN”

Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora encabezó la segunda entrega de tarjetas del programa “Unión Joven”, en el marco de su 4º Informe de Gobierno, donde dio a conocer a estudiantes y directivos de instituciones educativas, los logros obtenidos durante su gestión, así como los proyectos que están contemplados continuar con el desarrollo de la demarcación. (N 7)

ROBERTO CABRERA DONA 10 COMPUTADORAS A SECUNDARIA EN PASO DE MATA E INFORMA ACCIONES DE SU ADMINISTRACIÓN

En su tercer día de actividades con motivo de su Primer Informe de Gobierno, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera visitó la comunidad de Paso de Mata, donde entregó en donativo 10 computadoras a la Escuela Secundaria Técnica número 21, Benito Santos Zenea, de esa misma localidad. (ESSJR 3, EUQ 2, AM 3, Q24-7, LL)

RESALTA MEJÍA ACCIONES PARA LOS AMEALCENSES

El presidente municipal de Amealco de Bonfil, René Mejía, en la antesala de lo que será su primer informe de gobierno, ha hecho difusión sobre las actividades que se han desarrollado durante los últimos 11 meses, haciendo precisión principalmente a la obra pública para las zonas rurales. (ESSJR 8)

POCA PARTICIPACIÓN EN EL PROGRAMA VAMOS JUNTOS

Se ha registrado formalmente sólo el 5% de las personas que han descargado la aplicación de auto compartido del gobierno municipal de Querétaro “Vamos Juntos”, y el proyecto suma 100 recorridos, esto desde su lanzamiento el 18 de agosto, refirió el secretario de Movilidad, Rodrigo Vega. (Q)

INFORMACIÓN GENERAL

COBROS INDEBIDOS, PRINCIPALES QUEJAS CONTRA ESCUELAS: PROFECO

En lo que va del año, en el estado se tiene registrado 35 quejas contra escuelas privadas, con el motivo principal han sido cobros indebidos, así lo dio a conocer la Profeco en Querétaro. (N 8)

UAQ BUSCA TENER 18 CAMPUS EN EL ESTADO

La meta de la UAQ es contar con 18 campus distribuidos en el mismo número de municipios. Actualmente, tiene edificaciones en 13, aunque es en 16 en los que ya tiene presencia, de alguna manera, indicó la rectora Teresa García. (EUQ 3)

ONG DE QUERÉTARO PIDE A SENADORES TIPIFICAR “JUVENTICIDIO”

La organización SOS Discriminación Internacional Querétaro solicitó a senadores del grupo parlamentario de Morena que trabajen y exhorten a la Cámara de Diputados y a los Congresos locales para tipificar del delito de “juventicidio”, el cual busca penalizar los asesinatos de este grupo edad y generar estrategias para prevenir los actos criminales. (V3)

INICIA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA

Del 25 de septiembre al 1 de octubre se realizará en el estado de Querétaro la Campaña Nacional de Vacunación Antirrábica Canina y Felina 2022. (EUQ 2)

DOMINGO 25 DE SEPTIEMBRE DE 2022

QUERÉTARO ES SÉPTIMO EN MENOS NACIMIENTOS

Durante 2021, Querétaro registró un total de 32 mil 889 nacimientos, de acuerdo a la Estadística de Nacimientos Registrados del Inegi, con una tasa de 47.6 por cada mil mujeres en edad reproductiva, lo que coloca a la entidad entre las siete con menos nacimientos a nivel nacional. (DQ 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

AFINAN LOS ÚLTIMOS DETALLES PARA LA FIESTA QUE VIVIRÁ QUERÉTARO EL PRÓXIMO 2 DE OCTUBRE. Nos cuentan que trabajan en los últimos detalles del Querétaro Maratón 2022. Recordemos que el domingo 2 de octubre se correrá esta competencia que se suspendió dos años por la pandemia y para esta edición se esperan cerca de 15 mil participantes. Previo a la justa deportiva, nos cuentan, el comité organizador se reunirá con directores de medios de comunicación y conductores de programas de radio y televisión para compartir la logística que ya se tiene para el gran día en el cual se espera una gran fiesta en las calles de la capital del estado. **NAVA LLEGA A SU INFORME CON LA ETIQUETA DE ASPIRANTE A SENADOR.** Desde hace algunos meses, nos cuentan, a Luis Nava ya se le ve en carrera por el 2024, buscando catapultarse hacia el 2027. El, a su estilo, no se destapa y no lo hará, pero sus eventos diarios, privados como actos de precampaña, rodeado de mucha gente. Panistas como el senador Alfredo Bote-Ilo ya lo ven entrando al Senado en la siguiente legislatura, aunque primero tendrá que librar bien su tarea como alcalde de la capital. Hoy rinde su Primer Informe en Centro Cívico y será un buen momento para ver cómo anda su músculo político de cara a lo que ya se disputa adelantadamente en el panismo queretano. (EUQ 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

LLAMADO. Más de 10 mil personas se sumaron a la Caminata por la Paz, movimiento que busca acciones inmediatas ante la crisis de inseguridad que se vive en México. (N 1)

En la mira / SERÁ LANZADO EL PRIMER NANOSATÉLITE QUERETANO

En octubre, podría darse el lanzamiento del primer nanosatélite queretano desarrollado por la Unidad de Alta Tecnología (Lipata) de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, Campus Juriquilla. Se trata de un proyecto que contempla el lanzamiento de varios nanosatélites para crear una constelación. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EUQ: EL UNIVERSAL QUERÉTARO	PU: PRESENCIA UNIVERSITARIA
ALMX: ALTERNATIVO.MX	ELQNO: EL QUERETANO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	QTV: QUERÉTARO TV
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q24-7: QUERÉTARO24/7
B: BITÁCORA	FN: FÓRMULA NOTICIAS	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CI: CÓDICE INFORMATIVO	IN: INQRO	RR: RESPUESTA RADIOFÓNICA
CQRO: CÓDIGO QRO	INMX: INFORMATIVO MX	RQNXN: REQRONEXIÓN
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
CN: CÍRCULO NOTICIAS	LJ: LA JORNADA	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LDH: LA DE HOY	SQRO: SOY QUERÉTARO
EQ: EXPRESO QUERÉTARO	LL: LA LUPA	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	M: MAGAZINE	UPDT: UPDATE
EE: EL ECONOMISTA	SQRO: SOY QUERÉTARO	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS	N: NOTICIAS	VI: VOZ IMPARCIAL
EM: EXPRESS METROPOLITANO	P: PUBLIMETRO	V3: VÍA 3
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA	
EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PI: PODER INFORMATIVO	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

DOMINGO 25 DE SEPTIEMBRE DE 2022